



## **PROGRAMME DE SENSIBILISATION DES FEMMES PARLEMENTAIRES DU COMMONWEALTH – RÉGION CANADIENNE**

### **Fiche synthèse**

<b>ACTIVITÉ</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- Activité de la Section du Québec de l'Association parlementaire du Commonwealth (APC)</li><li>- Vancouver (Colombie-Britannique)</li><li>- 4 au 7 novembre 2010</li></ul>
<b>PARTICIPANTE</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- M<sup>me</sup> Charlotte L'Écuyer, députée de Pontiac, représentante du réseau « Femmes parlementaires du Commonwealth » (FPC) de la région canadienne et membre du Comité directeur.</li></ul>
<b>CONTEXTE</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- L'Assemblée nationale est très active au sein du réseau FPC de la région canadienne. Elle en a en effet assumé la présidence entre juillet 2006 et juillet 2008. Cette activité du réseau s'inscrit dans le cadre du programme de sensibilisation à la politique auprès des femmes et des étudiantes des niveaux secondaire, collégial et universitaire mis en place par la région canadienne de l'APC.</li></ul>
<b>THÈMES</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- L'engagement politique</li><li>- Un plan de campagne</li><li>- Le discours électoral</li><li>- Les femmes et la politique active.</li></ul>
<b>OBJECTIFS ET ENJEUX</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- Sensibiliser les jeunes femmes canadiennes à participer à la vie politique.</li><li>- Développer des outils et des méthodes pour inciter les femmes à se lancer en politique active.</li></ul>
<b>COMMENTAIRES/CONCLUSION</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>- En participant à cette activité, la députée québécoise a contribué plus particulièrement à intéresser des femmes à la politique active au niveau municipal. Cette activité a notamment permis à des parlementaires de faire connaître leur expérience auprès de femmes qui seraient des candidates à l'élection municipale de Vancouver en 2010.</li></ul>

**COMMENTAIRES/CONCLUSION  
(SUITE)**

- Cette activité a également donné l'occasion aux dirigeantes du réseau de rejoindre des jeunes femmes en milieu universitaire, notamment de l'Université Simon Fraser, intéressées par la politique active.
- En outre, la représentante de l'Assemblée nationale qui a participé à cette activité a beaucoup apprécié les rencontres tenues à l'Université Simon Fraser où elle a pu constater la qualité des programmes offerts aux personnes intéressées à faire de la politique, notamment sur des questions pragmatiques comme l'organisation sur le terrain d'une campagne électorale, le financement d'une campagne électorale et les stratégies pour présenter une plateforme électorale.

**COÛT**

- Per diem et autres frais	661,76 \$
- Transport <sup>1</sup>	165,40 \$
<b>Total</b>	<b>827,16 \$</b>

---

<sup>1</sup> Le billet d'avion de M<sup>me</sup> L'Écuyer a été acheté par la Section canadienne de l'APC